

Le pèlerinage fut reçu par le Révérend Père Colomban, Gardien des Franciscains à Montréal, qui était de passage à Québec, et par M. l'abbé Louis H. Pâquet, aumônier des Sœurs Franciscaines. Il y eut salut solennel, précédé d'une allocution de circonstance par le Père Colomban. Nous sommes heureux de pouvoir faire goûter à nos lecteurs ce remarquable petit discours eucharistique.

#### ALLOCUTION DU RÉVÉREND PÈRE COLOMBAN.

*Memoriam fecit mirabilium suorum.*

Le Seigneur a fait ici un mémorial de ses merveilles.

Mes Sœurs -

Pèlerin comme vous à ce Sanctuaire du Saint Sacrement, c'est à une attention délicate du digne et vénéré Chapelain de la Communauté que je dois l'honneur de vous recevoir aujourd'hui et la consolation de vous adresser quelques mots de bienvenue.

Le cri qui monte du cœur aux lèvres quand on entre dans ce sanctuaire, c'est bien, n'est-il pas vrai, la parole du Psalmiste que je vous ai citée: *Memoriam fecit Dominus mirabilium suorum*. Oui, c'est ici un mémorial, un abrégé, une condensation, une accumulation de merveilles opérées par le Seigneur.

Je ne parle pas seulement du divin Sacrement de nos autels qui va avoir ici une demeure permanente et va trôner nuit et jour dans l'état de sa gloire et dans l'amour de ses adoratrices: il est évidemment, cet auguste Sacrement, la merveille des merveilles. Dans la plus pauvre église et le plus humble Tabernacle, comme dans le temple le plus splendide, il est partout semblable à lui-même et sa gloire substantielle est égale toujours et partout. Vous la connaissez cette merveille opérée par les prêtres à l'autel, vous, âmes dévouées au Saint Sacrement et nourries des enseignements eucharistiques qui chaque jour tombent des lèvres de vos Pères spécialement voués au culte de Jésus-Hostie. Cette merveille de l'Eucharistie éclipse évidemment toutes les autres; néanmoins il en est qui découlent d'elle, comme les rayons jaillissent du foyer lumineux, et qu'il est bon d'admirer pour comprendre la divine puissance de leur source.